

Tavannes/Tramelan doit réapprendre à gagner

Football 2e ligue: de quel bois le FCTT sera-t-il capable de se chauffer au lendemain de sa calamiteuse saison 2024/25? Difficile à dire. Son coach Fabio De Feo, lui, est optimiste et vise le top 3.

Etienne Chapuis

Sans surprise, la relégation en 2e ligue a entraîné de grands chambardements cet été au sein de l'effectif tavanno-tramelot. Dix joueurs ont pris la clef des champs, la plupart pour tenter leur chance dans des ligues supérieures, tandis que sept, au pedigree moins ronflant, sont arrivés. En cas de besoin, l'effectif, riche seulement d'une vingtaine de joueurs, pourra être complété par de nombreux jeunes talents fraîchement débarqués dans l'équipe réserve, attirés qu'ils ont été par la perspective d'intégrer la cellule de développement créée il y a tout juste un an.

Le staff technique a été relooké également, dans une large mesure: le coach Fabio De Feo n'occupe plus en partenariat avec son complice Yannick Langel, il est désormais seul aux commandes, flanqué d'un nouvel assistant (Jean-Claude Christen) et, à l'arrière-plan, d'un nouveau directeur sportif (Luis Bartolomé). Quant au poste de responsable de ladite et exclusive cellule de développement, il a été confié à une autre figure inédite, le Français David Quain (ex-Moutier et Courtételle), un entraîneur de qualité dont la réputation n'est plus à faire loin à la ronde.

De Feo vise le top 3

«Devenir seul responsable, ce n'était pas mon choix, mais celui des dirigeants», déclare Fabio De Feo. «Pour ma part, j'avais toujours signalé ma motivation à poursuivre l'aventure au FCTT même en cas de culbute, car il faut plus de six mois, à mon avis, pour construire quelque chose de fiable. Et cette fois, j'ai réussi à me li-



Désormais seul à la barre du FCTT, Fabio De Feo regarde devant lui avec détermination et optimisme.

Nik Egger

”

Plutôt que de m'appesantir sur tous ces départs, je préfère me réjouir du fait que 13 joueurs nous sont restés fidèles.

Fabio De Feo
Entraîneur du FCTT

bérer pour avoir la garantie d'être présent à chaque séance d'entraînement.»

Cela n'a pas manqué, les esprits chagrins ont comparé l'arrivée de David Quain à celle d'un loup dans la bergerie. «Je ne vois pas David comme une menace pour mon poste, mais plutôt comme un collègue de travail que j'apprends à connaître et avec qui je vais collaborer de près, puisque plusieurs joueurs de la 1re équipe font partie également de la cellule de développement. De toute façon, je crois savoir qu'il n'a pas les disponibilités professionnelles, actuellement, pour reprendre une équipe», rétorque Fabio De Feo.

Malgré la saignée subie lors de ce mercato estival, avec la perte, notamment, de ses deux buteurs les plus prolifiques, Maxime Eschmann et Noé Rodrigues, le technicien

biennois de 36 ans aborde l'exercice 2025/26 sans crainte. «Plutôt que de m'appesantir sur tous ces départs, je préfère me réjouir du fait que 13 joueurs nous sont restés fidèles», dit-il. «Et pour ce qui est de la composition de la ligne d'attaque, je ne suis pas plus préoccupé que ça. Nous disposons, à l'interne, de plusieurs solutions de rechange intéressantes.» Celle surtout du revenant Donovan Ducommun, le milieu offensif appelé à retrouver son ancien statut d'homme de pointe.

Après tout ce remue-ménage, le club tavanno-tramelot s'exprime avec prudence au moment d'évoquer ses objectifs. Personne ne parle de remontée immédiate. Il est question plutôt de stabilisation en 2e ligue, d'une place en milieu de classement. Fabio De Feo, lui, se veut moins réservé. «Idéalement, nous voulons viser le top 3», assène-t-il. «Au début de la période de préparation, le contingent manquait encore de consistance. Mais, chose indispensable, nous avons pu le compléter en recrutant ensuite trois ou quatre joueurs d'expérience.» Bref, à ses yeux, il y a de quoi faire.

Deux joueurs suspendus

Le FCTT entame le championnat ce samedi à Tavannes (16h) contre Azzurri. Pratiquement inchangée, la phalange biennoise n'a guère de secrets pour Fabio De Feo. «Je l'ai suivie à plusieurs reprises la saison dernière, et nombre de ses joueurs ont été mes coéquipiers naguère au FC Bienne», rappelle-t-il. «L'équipe est peuplée de routiniers talentueux mais qui ne sont plus de prime jeunesse. Alors, même si nous n'avons jamais pu évoluer au

complet lors de nos matches de préparation, nous allons essayer de gagner quand même. En mettant dans la balance des ingrédients comme la fraîcheur, la jeunesse, l'envie de beaucoup courir...» Le coach tavanno-tramelot devra composer en l'occurrence sans Noah Teissier et Emilien Paratte, suspendus.

Le relégué de 2e ligue inter sera-t-il capable d'entrée de cause de réapprendre à gagner et de mettre ainsi les pieds dans un engrenage positif? Il serait temps pour lui en tout cas de mettre fin à une série noire qui n'a que trop duré. Rappelons qu'il a perdu ses six derniers matches de championnat de la saison dernière et s'a signé qu'un nul lors de ses quatre récents galops de préparation.

Le FCTT version 2025/26

Gardiens: Breogan Espasandin et Yoann Bangarter.

Défenseurs: Céline Roth, Emilien Paratte, Wahib Bougaiz, Mathieu Bueche, Téo Assunção, Noah Teissier et Renato Martins.

Demis et attaquants: Alexis Berberat, Steven Sollberger, Léo Vuilleumier, Daniel Gonçalves, Matthieu Leiber, Cyril Brunner, Matéo Droz, Noé Juillerat, Pangna Sun, Stéphane Menanga et Donovan Ducommun.

Arrivées: Cyril Brunner (retour à la compétition), Daniel Gonçalves (Besa), Léo Vuilleumier (2e équipe), Alexis Berberat (Ajoie-Monterri), Renato Martins (Aparecida/Portugal), Stéphane Menanga (Moutier) et Wahib Bougaiz (Champigny-sur-Marne/France).

Départs: Loïc Bianchet (Thoune M19), Arthur Leimgruber (La Chaux-de-Fonds), Damien Brunner (arrêt), Jordan Beauquier (Besa), Altin Kurtishaj (Besa), Maxime Eschmann (Courtételle), Loïc Houmard (Birse), Samir Nouicer (Dornach), Noé Rodrigues (Delémont) et Kevin Dupuy (Lyss).

Staff technique: Fabio De Feo (entraîneur), Jean-Claude Christen (assistant), Anthony Geiser (gardiens), Christophe Ramey (soigneur), Benjamin Mercier (team-manager) et Luis Bartolomé (directeur sportif).

Servette accueille Utrecht dans le noir

Football En plein doute, les Grenat accueillent Utrecht au 3e tour qualificatif de l'Europa League jeudi à Genève (20h30). Une marée néerlandaise est attendue sur les bords du Léman.

Rien ne va plus à Servette depuis son premier match de la saison à Plzen, cette victoire 1-0 au 2e tour qualificatif de la Ligue des champions qui avait laissé penser que le vice-champion de Suisse était finalement compétitif après une préparation pour le moins inquiétante.

Mais les quelques espoirs suscités par ce solide succès en Tchèque ont rapidement volé en éclats: un sabotage en règle à Berne face à Young Boys en

ouverture de la Super League (défaite 3-1), puis un autre au match retour contre le Viktoria Plzen à domicile (défaite 3-1), avant cette claque subie contre Saint-Gall samedi à Genève (défaite 4-1) à laquelle Thomas Häberli n'a pas survécu.

2000 supporters attendus pour la rencontre

C'est donc avec un duo d'intérimaires à la barre – l'entraîneur adjoint Bojan Dimic et ce

lui des attaquants Alexandre Alphonse – que le SFC aborde cette échéance capitale. Reversés au 3e tour qualificatif de l'Europa League, les Grenat défient le FC Utrecht, qui a facilement pris la mesure du Sheriff Tiraspol au tour précédent (7-2 sur la double confrontation).

Les Néerlandais disputent des qualifications européennes pour la première fois depuis 2019. L'équipe entraînée par Ron Jans est sur la pente ascendante après avoir terminé à la quatrième place de la dernière campagne d'Eredivisie.

Les circonstances font du triple vainqueur de la Coupe des Pays-Bas (1985, 2003, 2004) le favori de cette double confrontation, d'autant plus que près de 2000 fans néerlandais sont attendus jeudi à la Praille. Les Servettiens auront donc besoin du soutien de leurs supporters dans ce

contexte compliqué, aggravé par le conflit ouvert entre deux groupes d'ultras rivaux qui en sont encore venus aux mains samedi en plein cœur de Genève.

Automne européen pas garanti

Les Grenat seraient bien inspirés d'écarter Utrecht au terme de ce 3e tour dont le match retour est agendé au jeudi 14 août aux Pays-Bas. Ils joueraient ainsi les barrages de l'Europa League et seraient assurés de disputer, au pire, la phase de ligue de la Conference League.

Mais en cas d'élimination, Servette serait reversé en barrage de la C4, où il affronterait les Grecs du Panathinaïkos ou les Ukrainiens du Shakhtar Donetsk. La perspective de vivre un automne européen se réduirait encore un peu plus pour le club genevois. ats

Bâle mate les Young Boys

Football Le premier choc de la saison 2025/26 en Super League a tourné en faveur des Rhénans (4-1).

Muet lors des deux premiers matches de la saison, Shaqiri s'est bien rattrapé mercredi soir au Parc Saint-Jacques. Le capitaine bâlois a en effet inscrit les deux premiers buts de son équipe (39e/60e pen). Ce choc de la 4e journée, avancé en raison des obligations européennes des deux clubs, a tenu ses promesses. Il y a eu de l'intensité et du spectacle, mais aussi pas mal de nervosité.

YB a pris l'avantage à la 17e par Males, après une longue ouverture d'Edimilson Fernandes. L'attaquant a berné Vouilloz – que Ludovic Magnin a sorti à la pause – et battu Hitz au premier poteau.

Mais le FCB ne s'est pas laissé abattre. Keller a d'abord réussi une parade superbe sur un tir de Shaqiri (38e). Dans la foulée, ce dernier a tiré du gauche sur le poteau, avant de marquer du droit quelques secondes plus tard.

Le champion en titre a continué de dominer à la reprise. Il a pris l'avantage sur un penalty transformé par Shaqiri.

Même en infériorité numérique, les Bernois ont tenté d'aller égaliser. Mais ils ont été surpris en contre par Kevin Carlos (75e), qui a assuré les trois points pour les Rhénans. Metinho a encore salé l'addition à la 91e. ats